

VIERNES DE FIESTAS, PENÚLTIMO DÍA DE ENCIERROS

Final de la semana laboral para muchos, para otros su primer encierro de las Fiestas de Riaza 2014.

En corrales seis novillos de la ganadería de Valdemoro de encaste Murube, suelen dar buen juego en los festejos de rejones. Con buena presencia.

Salen de corrales a las once y media, llevamos unas fiestas con puntualidad británica, pese a las discrepancias de quien lleva bien el reloj en hora, todo es tener una buena coordinación, y eso se está plasmando, lo dicho, salen a las calles de Riaza los novillos del festejo vespertino, junto a los mansos, que tras una dura semana están acusando el cansancio y les cuesta llevar el ritmo de los de Valdemoro.

Se separan los hermanos por delante tres más adelantados que a su vez van bien distanciados provocando algún susto a corredores y espectadores que salen del vallado sin mirar, por detrás los otros tres juntos, se producen momentos de peligro al tener dos miembros de la peña del calcetín percances de distinta consideración, aunque parece que todo quedó en un susto.

En la zona de los Robles los últimos novillos aprietan el paso lo que provoca que varios corredores hayan de resguardarse saltando puertas y muros en el jardín del Faustino. Al llegar a la plaza se ve una preciosa estampa de los seis novillos hermanados en el coso riazano.

El segundo encierro con tres toros de los mozos y muy retrasados y al tran tran los mansos. El novillo colorado coge la delantera desde el inicio abriendo paso y provocando que aunque haya más corredores, éstos hayan de dispersarse sin ver un grupo mayoritario, salvo en la zona entre el jabalí y la plaza donde siempre vemos mayor número de gente.

Bonitas carreras de corredores que corren con el primero y deciden esperar a los que llegan más retrasados, habituales de este tramo que llevan arriesgando toda la semana deleitándonos con carreras ajustadas y emocionantes.

Bien conducidos los novillos a la plaza se ven relevos de corredores y se sufre con algún apuro de corredores riazanos a la entrada del segundo grupo de astados, donde éstos aprietan y hacen resguardarse en la embestida para no resultar arrollados.

La capea como siempre, no defraudó, recortes de diferentes corredores, y toreo al capote, contando en el día de ayer con un refresco en estos lances, gustándose. Riaza tiene tradición, Riaza es aficionada y Riaza se muestra en estado puro.

Nota: Recordar que está prohibido citar o cortar a las reses que serán lidiadas en los festejos mayores de la tarde, se ruega se respete esta advertencia en pro del beneficio de todos y de la fiesta en sí.





Momentos de la capea de ayer

PROGRAMA DE FIESTAS SÁBADO 20 DE SEPTIEMBRE DE 2014

11:00 horas
Pasacalles por el recorrido del encierro con la Charanga Cubalibre

11:30 horas
Encierro Tradicional por las calles de la Villa. Suelta de reses para el recreo y fomento de la afición.
Encierro Infantil para todos los públicos que sepan andar o vayan en hombros de sus padres. El encierro tendrá lugar por el recorrido del encierro hasta la plaza de toros

17:30 horas.
Festejo taurino. **GRAN CORRIDA DE TOROS** de la ganadería de **Alberto Mateos**, procedencia Baltasar Ibán, de la finca Izcalina, Valdelosa, (Salamanca), para los diestros:
- **José Carlos Venegas**
- **Juan Manuel Jiménez**
- **López Simón**

20:00 horas.
Actividades Infantiles.
"Tarito, Tariro" magia infantil, parodia cómica.
Zona de la Casa de la Cultura de Riaza.

20:30 a 21:30 horas
Recital de **La Charanga Cubalibre** por las calles del pueblo mientras se instala la orquesta musical.

23:00 horas y hasta altas horas de la madrugada
Velada musical amenizada por la **ORQUESTA LA HUELLA**

Entrevista a Benjamín Cerezo, Alcalde de Riaza

"El futuro de la fiesta del toro es incierto, entre todos hemos de mantenerlo"

Sábado 20 de septiembre de 2014, último día de festejos taurinos, aunque las fiestas de Riaza aún han de finalizar en la Ermita de Hontanares, mañana con su Octava, pero llega el momento de hacer balance a espera de la corrida de toros prevista para esta tarde.

Una valoración final.

Unas fiestas como todos los años, complicadas, costosas y este año con más problemas que nunca, una pieza clave que es el tiempo no nos está acompañando y esto provoca un deslucimiento en todas las actividades.

Un resumen, una previsión, un futuro.....

Un resumen de estas fiestas, serían tocar todos los palos, todos los matices, ha habido de todo cosas buenas (el ganado, los profesionales que han venido a Riaza a jugársela, etc) pero sobre todo el gran trabajo realizado por el equipo de gobierno, por los colaboradores y la gente que ha demostrado que ante todo quiere a RIAZA y defiende sus fiestas, haciendo todo lo humanamente posible para que todo salga bien.

Previsión, incierta... este tiempo nos está teniendo en vilo todos los días, pero hay cosas contra las que no podemos luchar, ya nos gustaría tener una varita mágica y asegurarnos un buen tiempo para estos días.

Un futuro... Deseo un futuro donde las Fiesta de Riaza se sigan ensalzando, donde podamos mantener todas las actividades e ir mejorando poco a poco todo aquello que se pueda, pero visto lo visto, las decisiones que se planteen sean duras, si entre todos no aportamos nunca avanzaremos, no podemos permitirnos el lujo de estar pidiendo y nunca dar nada a cambio, las fiestas son de todos y entre todos hemos de cuidarlas.

No puedo pasar de largo el reconocer públicamente el trabajo realizado por José Antonio Espejo, y todo el equipo de voluntarios comandados maestramente por este gran concejal, va a ser difícil de igualar, y deseo que aquellos que lleguen el año que viene, como nuevo equipo de gobierno municipal, tomen el ejemplo y sepan valorar el esfuerzo realizado por este concejal por su pueblo. Deseo que quien haya de tomar decisiones en futuras fiestas sepan templar y sopesar que es lo mejor para Riaza y sus vecinos, al fin y al cabo, reitero, son las fiestas de todos y para todos.

Disfrutar lo que queda de Fiestas, culminar con alegría esta traca final y nos veremos al año que viene, si Dios quiere, por las calles de nuestro pueblo.

ALBERTO MATEOS



Divisa: Blanca y negra.

Señal: Hendido en ambas.[hendido]

Antigüedad: 12/07/1953

Finca: 'Izcalina de Abajo'37799 VALDELOSA (Salamanca)

Procedencia: D. Baltasar Ibán Valdés

Historia: Fue fundada a finales del siglo XVIII por don Atanasio de Lamo con reses de don José Jijón y aumentada con vacas del Marqués de Cúellar de Baza, pasando posteriormente a su hijo don José. En 1914 se hace cargo de la ganadería don Jerónimo Frías, heredero de don José de Lamo, el cual agrega en 1922 un lote de vacas del Duque de Veragua y seis años más tarde un

semental, de nombre "Canastillo", de don Luis Melgarejo Tordesillas. Ya en poder de don José Tomás Frías, hijo mayor de don Jerónimo, se renueva la ganadería con un semental de nombre "Cigarrón", de don Samuel Flores, añadiendo posteriormente un lote de 50 vacas y un semental de nombre "Tetuano" de don Domingo Ortega. A la muerte de don José Tomás en 1977, la ganadería se anuncia a nombre de sus hijos. En 1993 al amparo del artículo 6º de los Estatutos queda como único propietario don Ramón Frías. En 1998 es adquirida por don Alberto Mateos Arroyo, conservando el mismo hierro, divisa y antigüedad. Constituyéndola con ochenta vacas y tres sementales aportados de su hierro de la A.G.L., de procedencia Baltasar Ibán y 32 vacas y un semental en que redujo la adquirida a don Ramón Frías, manteniendo los dos encastes por separado. En 2005 eliminó todo lo procedente de Gamero Civico.

NÚMERO	NOMBRE	CAPA	NACIMIENTO
38	Santillano	Negro	04/2009
40	Manijero	Negro bragado	03/2009
45	Coronel	Negro	03/2009
1	Ganador	Negro	12/2009
26	Santanerillo	Colorado	02/2009
2	Solitario	Colorado bragado meano corrido axiblanco bociclaro	12/2009
11	Gaditano	Negro	12/2009